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ATA 23° DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DO 1 

INSTITUTO DE ASSISTÊNCIA À SAÚDE DOS SERVIDORES PÚBLICOS DO RIO GRANDE 2 

DO SUL – IPE SAÚDE 3 
 4 

Aos vinte e um dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas, em 5 

reunião híbrida, realizou-se a vigésima terceira Sessão Ordinária do Conselho de Administração 6 

do Instituto de Assistência à Saúde dos Servidores Público do Rio Grande do Sul – IPE Saúde do 7 

ano de 2022, sob a presidência do conselheiro Álvaro Panizza Salomon Abi Fakredin, presidente 8 

do Conselho de Administração do IPE Saúde, e secretariada por Thuane Liesenfeld Borges, 9 

secretária do colegiado. 1) Abertura da Reunião Ordinária. Foi declarada aberta a reunião, que 10 

contou com a presença dos conselheiros representantes do Governo do Estado, titulares Bruno 11 

Queiroz Jatene, Thiago Dapper Gomes (IPE Saúde), Álvaro Panizza Salomon Abi Fakredin (ALRS), 12 

Liselena Schifino Robles Ribeiro (TJRS), e suplente Itamê Westphalen (substituindo o conselheiro 13 

Mauro Hauschild); e representantes dos segurados, titulares Kátia Terraciano Moraes e Ives 14 

Agamenon Leite Lucas (União Gaúcha), Márcia Elisa Pereira Trindade e Antônio de Pádua 15 

(Fessergs), Vera Maria Lessês e Antônio Alberto Andreazza (Cpers). A reunião contou também 16 

com a presença dos suplentes Gilderis Magrin, Paulo Sebastião Olympio e Danilo Krause, além 17 

do diretor de Relacionamento com o Segurado, Paulo Gnoatto, e da assessora de Provimento 18 

de Saúde, Ilse Tondo. 2) Ausências justificadas. Os conselheiros André Leite e Mauro Hauschild 19 

não compareceram na sessão e não justificaram suas ausências, sendo que a representação do 20 

governo ficou sob o encargo da conselheira suplente, Itamê Westphalen. 3) Aprovação da Ata 21 

CA de Reunião Ordinária do Conselho de Administração, de 08 de dezembro de 2022. A ata CA 22 

n° 22/2022 de Reunião Ordinária do Conselho de Administração, do dia 08 de dezembro de 23 

2022, foi aprovada por unanimidade dos conselheiros, sem ressalvas. 4) Correspondências 24 

expedidas. Não há. 5) Correspondências recebidas. Ofício n° 484 da Presidência do IPE Saúde 25 

solicitando a retirada do item 3 da pauta de reunião ordinária do dia 21 de dezembro que trata 26 

sobre a análise das contas das principais clínicas oncológicas credenciadas ao IPE Saúde; e 27 

Minuta do Relatório de Auditoria da CAGE 2021, por e-mail. 6) Posse do conselheiro suplente, 28 

Lucas Tiago Lacerda Rodrigues. Antes do debate das pautas previstas para a ordem do dia, a 29 

vice-presidente do Conselho de Administração, conselheira Liselena Schifino, que presidiu a 30 

sessão em seu início, deu a posse formal ao conselheiro suplente, representante dos segurados 31 

pela Federação Sindical de Servidores Públicos do Estado do Rio Grande do Sul – FESSERGS, 32 
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Lucas Tiago Lacerda Rodrigues, sendo o termo de posse posteriormente assinado pelo 33 

presidente do colegiado, Álvaro Panizza. 7) Situação das prateleiras para o ano de 2023. O 34 

diretor administrativo-financeiro e conselheiro, Thiago Dapper, iniciou a apresentação 35 

esclarecendo o conceito de “prateleiras orçamentárias”, explicando aos conselheiros que estas 36 

são todas as despesas médicas geradas no exercício corrente que não foram formalmente 37 

empenhadas/liquidadas no encerramento do exercício fiscal. Estas despesas são aquelas que 38 

estão dentro do prazo contratual de 60 dias, acrescidas do déficit, e que são apuradas e 39 

registradas no Balanço Anual da Autarquia. Além disso, esclareceu como é realizado o fluxo dos 40 

lançamentos dos valores no sistema FPE e a correta sequência seguida para a efetivação do 41 

pagamento das despesas, sendo este fluxo da seguinte forma: No primeiro dia, são lançados os 42 

dados nos sistemas SMH; emitida a SRO através do sistema FPE; no segundo dia, é feito o 43 

empenho, a liquidação e o pagamento; (ou seja, as três fases da despesas são realizadas no 44 

mesmo momento; diferente do que ocorre normalmente na Administração Direta) e no terceiro 45 

dia, é feito o crédito bancário nas contas dos credores. Thiago Dapper relatou ainda as 46 

limitações de sistema que existem no Instituto, que impedem que a liquidação e o 47 

processamento do pagamento sejam feitos no mesmo dia.  Na sequência, o diretor apresentou 48 

uma tabela com as despesas pendentes de pagamentos calculadas até o dia 30 de novembro de 49 

2022, divididas por tipos de contas. Após, apresentou-se os valores de pagamentos das 50 

“prateleiras orçamentárias” no ano de 2021 e a comparação dos valores pagos e os valores 51 

apresentados no ano de 2021 e 2022. 8) Relato sobre descredenciamento e suspensão de 52 

prestadores e esclarecimentos quanto ao Guia Médico do Instituto. Para dar início às 53 

discussões, os conselheiros relataram suas preocupações quanto à falta de atualização do Guia 54 

Médico do Instituto, afirmando que os segurados constantemente reclamam sobre os 55 

prestadores se negarem a atender pelo IPE Saúde, fora aqueles que ainda atendem pelo plano, 56 

mas não aceitam novos pacientes ou cobram por fora pela consulta. O diretor-presidente do IPE 57 

Saúde e conselheiro, Bruno Jatene, iniciou sua fala relatando algumas denúncias recebidas pela 58 

Presidência da Autarquia - estas que foram devidamente investigadas - onde localizou-se 59 

práticas irregulares que resultaram em descredenciamento de hospitais vinculados ao IPE 60 

Saúde. A partir destes descredenciamentos, foi desenvolvido um plano de ação contemplando 61 

os trâmites para transferência dos pacientes internados, comunicação via e-mail aos usuários 62 

da região sobre a ação de descredenciamento e orientação sobre outros prestadores 63 
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credenciados na região afetada. Bruno Jatene salientou que o IPE Saúde tomou todo o cuidado 64 

para que os descredenciamentos não afetassem os pacientes internados nos referidos hospitais 65 

desligados do plano. Aproveitando o relato, também foi falado sobre as denúncias em relação 66 

a clínicas oncológicas do interior do estado, estas que foram investigadas ocasionando em um 67 

descredenciamento, até então, pela Autarquia, também por conta de irregularidades 68 

encontradas em investigação. Além disto, Bruno Jatene informou sobre o descredenciamento 69 

realizado com o Hospital Beneficência Portuguesa, este que estava leiloando o prédio do 70 

hospital e que omitiu informações destas ações ao IPE Saúde; desta maneira, resultando em 71 

uma quebra de contrato com o Instituto. Bruno relatou que o IPE Saúde realizou uma auditoria 72 

no referido Hospital e afirmou que os pacientes internados foram transferidos para outros 73 

hospitais credenciados onde receberam o devido atendimento. O presidente relatou, também, 74 

que o Hospital Porto Alegre solicitou credenciamento ao IPE Saúde. Por conta disto, o instituto 75 

buscou realizar uma vistoria no local e constatou que o referido prestador atualmente não 76 

cumpre os requisitos para credenciamento junto ao IPE Saúde. Na sequência das falas do 77 

diretor-presidente, a conselheira Kátia Terraciano se manifestou afirmando a importância do 78 

IPE Saúde publicizar as ações tomadas referente às irregularidades encontradas nesses 79 

prestadores para fins de efeito pedagógico, informando ao segurado que o plano está tomando 80 

atitudes que prezam pelo seu bom atendimento. O conselheiro Antônio Andreazza questionou 81 

o diretor-presidente se está ocorrendo a revisão contratual também com os médicos e clínicas. 82 

Bruno Jatene respondeu o conselheiro afirmando que o IPE Saúde tem se atentado apenas aos 83 

casos de denúncias recebidas sobre hospitais credenciados, mas que, concomitantemente, o 84 

Instituto tem realizado estudos sobre a quantidade necessária de prestadores por região para, 85 

a partir disso, tomar ações futuras baseadas em dados. Além disso, o diretor-presidente explicou 86 

que o caso da falta de atendimento dos médicos não pode ser tratado como um caso pontual e 87 

que isto está sendo revisto pela Presidência da Autarquia a partir da atenção ao aspecto 88 

econômico, administrativo e estratégico. Já sobre a situação do Guia Médico, Bruno Jatene 89 

esclareceu que a revisão do mesmo se dará mais adiante; a partir de um contexto envolvendo 90 

revisão da tabela de honorários, estudos sobre a distribuição dos prestadores na região, 91 

considerando a necessidade de determinadas especialidades por quantidade de segurados no 92 

local observado; e salientou que todas as providências estão sendo tomadas a fim de não 93 

prejudicar os segurados. Após a fala do diretor-presidente Bruno Jatene, a conselheira Vera 94 
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Lessês reiterou a solicitação feita pelo Conselho de Administração, por meio de ofício n° 95 

36/2022, no processo PROA n° 21/2441-0003400-3, deliberado em reunião ordinária n° 20/2022 96 

de 10 de novembro de 2022, que solicita o levantamento dos hospitais credenciados que 97 

atendem por meio de convênio global. Na sequência, o presidente do Conselho, Álvaro Panizza, 98 

questionou o diretor-presidente sobre a quantidade de prestadores que foram 99 

descredenciados, suspensos e recredenciados. O diretor-presidente Bruno Jatene respondeu, 100 

por sua vez, que não tinha o número exato destes prestadores na referida reunião, porém que 101 

faria o levantamento para trazer a informação em reuniões futuras do colegiado. 9) Análise das 102 

contas das principais clínicas de oncologia credenciadas ao IPE Saúde.  O Conselho de 103 

Administração recepcionou um ofício (Ofício n° 484), remetido pela Presidência do IPE Saúde, 104 

solicitando o adiamento dessa pauta. A mesma foi repautada para a sessão ordinária do dia 26 105 

de janeiro de 2023. 10) Assuntos de Ordem Geral. O conselheiro Antônio de Pádua solicitou 106 

que fosse debatido o tema sobre a nomenclatura da verba destinada aos conselheiros para fins 107 

fiscais de adequação a outros Conselhos existentes, além de discutir a recondução dos membros 108 

deste Conselho de Administração. Para isto, foi criada uma comissão interna que ficou composta 109 

pelos seguintes conselheiros: Antônio de Pádua, Márcia Elisa, Thiago Dapper, com colaboração 110 

da suplente Itamê Westphalen. A comissão tem o prazo de estudos do tema até a primeira 111 

reunião ordinária do mês de março de 2023. Após, os conselheiros Ives Agamenon e Kátia 112 

Terraciano solicitaram que o tema sobre os salários dos servidores do quadro do IPE Saúde fosse 113 

pautado para as próximas reuniões ordinárias do Conselho de Administração que ocorrerão no 114 

mês de janeiro de 2023. Por fim, os conselheiros discutiram sobre a permanência do conselheiro 115 

Mauro Hauschild como membro deste colegiado, visto que este solicitou sua exoneração do 116 

cargo de servidor no Governo do Estado, e devido a isto, entendem que se deve aguardar o 117 

prazo regimental de três sessões ordinárias com falta não justificada pelo conselheiro para dar 118 

andamento ao processo de substituição do mesmo. 11) Definição de pauta para a próxima 119 

sessão. Para a reunião ordinária do dia 12 de janeiro de 2023, ficou definido o seguinte tema: 120 

Debate sobre a Minuta de Auditoria da CAGE referente ao exercício de 2021. Já para o dia 26 de 121 

janeiro, os seguintes temas: Relato sobre a recontratualização com o Hospital Santa Casa de 122 

Misericórdia de Porto Alegre; Investimentos Gerais do IPE Saúde; Análise das contas das 123 

principais clínicas de oncologia credenciadas ao IPE Saúde (Dados gerais e como é feito o 124 

controle e a análise das contas); e Remuneração dos servidores do quadro do IPE Saúde. 12) 125 
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Encerramento. Nada mais havendo a tratar, e dando por encerrada a reunião, da qual, para 126 

constar, foi lavrada a presente ata que foi elaborada, revisada e assinada pela secretária do 127 

Conselho de Administração, Thuane Liesenfeld Borges, e pelo presidente do Conselho de 128 

Administração, Álvaro Panizza Salomon Abi Fakredin, sendo declarada aprovada a ata desta 129 

sessão, que se encontra à disposição dos Senhores Conselheiros, por meio eletrônico, 130 

ressalvando-lhes o direito de retificá-la, por escrito, se assim desejarem. 131 

 132 

Porto Alegre, 21 de dezembro de 2022.  133 

 134 

Álvaro Panizza Salomon Abi Fakredin 135 

Presidente do Conselho de Administração do IPE Saúde   136 

 137 

Thuane Liesenfeld Borges 138 

Secretária do Conselho de Administração.  139 


